

Diario del Comercio

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

REDACCION
Rambla de San Juan, 50, entresuelo
ADMINISTRACION
Calle de Fortuny, 4, imprenta

Tarragona: Jueves 12 de Abril de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NUM. 1565

CEREMONIAS LITURGICAS

EL JUEVES Y EL VIERNES SANTOS

Durante aquellos días en que todos los buenos católicos celebran con devoción inusitada aquellas dos festividades, creemos que nuestros lectores verán con gusto el significado de algunas de las ceremonias litúrgicas de los mencionados días, entresacadas del catecismo litúrgico del Abate Duillet.

El misterio que celebra la Iglesia el Jueves Santo, es la institución del Sacramento de la Eucaristía, y nos recuerda este gran misterio la Misa solemne, única de aquel día, diciéndola por lo general el eclesiástico de mayor categoría y asistiendo á ella todos los demás sacerdotes que reciben la Comunión de manos del celebrante, lo cual simboliza á Nuestro Señor Jesucristo rodeado de sus apóstoles á quienes dio la Comunión por su mano en la cena que fué la primera misa.

Dicha misa se canta con gran solemnidad y señales propias de alegría, pero se suprime el «Alleluja» y las cruces é imágenes permanecen tapadas no tocándose el órgano después del «Gloria in excelsis». También se imprime el beso de paz á causa del horror que inspira á la Iglesia el beso traidor de Judas.

Después de la Comunión se lleva con gran solemnidad al monumento una hostia consagrada que queda allí hasta la misa del Viernes Santo.

Las vísperas se rezan con luces, pero sin canto; después se apagan los cirios y el celebrante, acompañado del diácono, subdiácono y acólitos, desnuda los altares, mientras el coro recita el salmo en el cual David profetiza la muerte del Señor. Esto nos recuerda el momento en que los enemigos de Jesús, habiéndole despojado de sus vestidos, se los repartieron y echaron suertes sobre la túnica.

La última ceremonia es el Lavatorio, que consiste en lavar los pies á doce pobres en recuerdo de lo que hizo Jesús la víspera de su muerte, que lavó los pies á los doce apóstoles. Esta ceremonia la ejecuta en cada iglesia el superior, porque siendo Jesucristo Dios y superior á todas las criaturas, no se avergonzó de dar este ejemplo de humildad.

Las ceremonias de Viernes Santo son, sin duda, las más importantes y las más tristes que se conocen.

Lo primero que se nota es que el altar está completamente despojado de sus ornamentos, las lámparas y cirios apagados, el sagrario abierto y no se tocan las campanas.

El oficio empieza postrándose el celebrante y los ministros del altar con la luz contra el suelo en el presbiterio sobre las gradas del altar, y rezan en voz baja durante el tiempo de decir el «Misereatur», mientras el resto del coro reza arrodillado y con la cabeza profundamente inclinada; lo cual nos recuerda que no podemos empezar mejor el oficio de este día tan tristemente solemne que confundiéndonos con la consideración de nuestros pecados y pidiendo humildemente perdón á Dios.

Siguen luego algunas oraciones, en las que se doblan las rodillas y viene después el canto de la Pasión, según San Juan, sin candelabros ni incienso, cantada por tres diáconos, haciendo uno la parte de Evangelista, otro la de nuestro Redentor y otro el que suele unirse al coro, lo que se llama la parte de la sina-

goga, es decir, cantando las palabras de Pilatos, de los judíos, de la turba, etcétera; y cuando el que hace de Evangelista recita la parte en que se habla del último suspiro del Salvador, todos los fieles se postran hasta el suelo y rezan el tiempo necesario para un Padre nuestro, siendo costumbre en algunos países besar el suelo.

Después de la Pasión se rezan algunas oraciones por toda la Iglesia y hasta por los herejes, infieles y judíos, lo cual no se hace públicamente más que en dicho día para demostrar que Jesucristo murió por todos los hombres; no doblando el sacerdote la rodilla porque la Iglesia ha querido atestiguar el horror que le inspira la sangrienta burla de los sayones y soldados romanos, que después de poner una corona de espinas en la cabeza del Señor, doblaban la rodilla delante de él, diciendo y le saludo, Rey de los Judíos.

Seguidamente se procede á la adoración de la cruz, que es la más importante de las ceremonias del día. Para ello el celebrante desnuda la cruz, no toda de una vez, sino en tres: primero la parte superior, después el brazo derecho y la cabeza del crucifijo, y finalmente el resto, y elevando cada vez más la cruz, canta la antifona «Ecce lignum crucis», he aquí el árbol de la cruz; elevando cada vez más la voz. Cuando el coro ha cantado por tercera vez el «Venite, adóremus», el celebrante deposita la cruz sobre un almohadón morado, cubierto con velo de seda blanca bordado de seda morada, colocado en las gradas del altar ó del presbiterio, y descalzándose el propio celebrante, el diácono y subdiácono, hacen tres genuflexiones de distancia en distancia y van á adorar la cruz, besando los pies del crucifijo, lo cual hacen de la misma manera después de ellos el coro y todos los fieles.

Acabada esta ceremonia se organiza la procesión al monumento, en la que el sacerdote va á buscar la hostia consagrada el día anterior y con ella comulga bajo una sola especie, porque la Iglesia ha juzgado que la memoria del gran sacrificio cumplido en este día basta para excitar la piedad de los fieles, sin que sea necesario ofrecer el sacrificio del altar, figura y continuación del primero.

Este oficio del Viernes Santo se llama Misa de los «Presantificados», es decir, de los dones consagrados de antemano.

En dicho día el clero y los fieles no comulgan, á excepción de los enfermos en inminente peligro de muerte.

ALCANCE INTERNACIONAL

Contenido en Pretoria

Dicen los telegramas oficiales de Pretoria, via Lorenzo Marqués, que el combate de Dewetsharpe en el cual batió el comandante boer Dewet á los ingleses, cogiéndoles 450 prisioneros, carros de municiones, bagajes y mucho material de guerra, «nada tiene que ver» con el de Reddersdof, librado dos días antes por dicho comandante, en el cual hizo prisionera á toda una columna enemiga, compuesta de fuerzas montadas y de á pie.

Los ingleses batidos en la primera, pertenecen á la columna del general Brabant, y á la de Gatacre los de la segunda derrota.

Dicen también los partes oficiales de Pretoria, que en la emboscada de Bushmanskop, cerca de Bloemfontein, se apoderaron los boers de 11 cañones, 2

carros de municiones, más de 200 de viveres, 11 oficiales y 362 soldados y cosa de un centenar de caballos y mulas sueltas.

El presidente de Orange

El discurso pronunciado por M. Steijn ante la Dieta reunida en Kroonstadt, viene á decir en resumen, que la guerra terminará pronto por la intervención de la Europa continental acudida por Rusia, que la exportación de los prisioneros federales á Santa Elena, es un acto infame y cruel de Inglaterra que merecería la represalia de encerrar á los prisioneros ingleses que hay en Pretoria en el fondo de las minas del Transvaal, que la unidad de miras entre transvaalenses y orangistas, es completa en lograr su independencia, que la victoria será al fin de los federales, cuya causa es noble y justa, y que respecto á la felonía del gobierno portugués permitiendo el paso de tropas inglesas por Mozambique, tendrá en su día el pago que merece, que es no dejar ni sombra de dominación lusitana en el Africa Oriental.

Campaña contra lord Roberts

Produce penoso efecto en la Europa Continental, la campaña difamatoria que algunos periódicos ingleses han empezado contra el que hace poco era su idolo ó el hombre más popular en Inglaterra.

Se acusa al generalísimo de imprevisor, y de carecer de las condiciones que necesita el caudillo del gran ejército británico que pelea en el Africa del Sur.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid, 10.

El gobernador de Lérida ha telegrafado al Gobierno que había sido procesado y encarcelado un concejal carlista de aquella ciudad.

Se ha declarado autor del artículo denunciado de La Comarca de Lleyda.

La Reina firmará hoy varios decretos, otorgando recompensas.

Entre ellas figuran la concesión de la gran cruz de San Hermenegildo, á los generales Sostoa, Cordobés y Sanz.

También firmará las disposiciones relativas á los movilizados y al clero castrense.

De París comunican que hoy se ha inaugurado un pabellón, en el cual se exhibirá una reproducción de un pueblo de Andalucía en tiempo de los árabes.

A la inauguración ha asistido la embajada española y las más distinguidas personalidades de la colonia.

El espectáculo resulta sorprendente.

Hoy serán enviados á Palacio los expedientes de indulto que estudió ayer y acordó proponer á S. M. el Consejo de ministros, con objeto de que la Soberana elija los que se propone conceder el día de Viernes Santo, en el acto de la adoración de la Cruz.

Los indultos se enviarán atados con cintas negras, que serán substituidas por otras blancas en aquellos que S. M. acuerde otorgar.

Telegrafan de Oviedo que el Jalón ha sufrido una gran crecida, inundando la vega.

En Trubia se ha desbordado también el río San Juan, causando muchos daños materiales.

No se conocen más detalles.

Esta noche ha marchado á Sevilla el Sr. Maura.

Le han despedido en la estación muchos de sus correligionarios.

Le acompañan en su expedición los señores Sánchez Guerra, marqués de Ibarra, conde de Retamoso, Sánchez Moguel y otros.

El sábado pronunciará el Sr. Maura en la

citada capital andaluza su anunciado discurso.

Entre los políticos empieza á haber especulación con motivo de este acto que los gacemacistas preparan y al que atribuyen trascendencia, porque, según se dice, el señor Maura lleva del Sr. Gamazo el encargo de formular importantes declaraciones.

El Sr. Liniers ha conferenciado á última hora de esta tarde con el Sr. Silveira.

Dice La Epoca que hasta ahora no se ha hecho al Banco de España ninguna indicación acerca del papel que en la operación financiera que se prepara sustituirá á las obligaciones del Tesoro, Aduanas, etc.

Añade que este asunto no quedará resuelto hasta que regrese á Madrid el ministro de Hacienda.

Por efecto de las economías últimamente aprobadas por las Cortes, los batallones de infantería de marina quedarán reducidos á 150 hombres, que es la fuerza absolutamente indispensable para el servicio.

El resto de los soldados pertenecientes á dichos batallones, recibirán la licencia por tiempo limitado.

El Sr. Dato ha celebrado una conferencia con el general Martínez Campos.

Está marchará unos cuantos días á Villaharta (Córdoba) con objeto de descansar.

Se ha comentado bastante una entrevista que momentos antes del Consejo ha celebrado esta tarde con el Sr. Silveira el marqués de Portago.

El Consejo de ministros ha terminado á las siete y media de la noche.

Como se había anunciado, el asunto que más principalmente se ha tratado ha sido el de los expedientes de indulto que se aconsejará á S. M. que conceda el día de Viernes Santo, en el acto de la Adoración de la Cruz.

Los indultos que se ha acordado conceder son ocho ó diez, dos de ellos de Guerra; los demás son de Gracia y Justicia.

Los ministros se han reservado decir los nombres de los agraciados hasta que los apruebe S. M. la Reina.

Se ha tratado también en el Consejo del proyecto de trasladar al cementerio de San Isidro los restos de Goya, Morán, Donoso Cortés y Menéndez Valdés.

Dicho acto se efectuará, con toda solemnidad, el día 3 de Mayo próximo.

Para la misma época se prepara también una Exposición especial de cuadros de Goya, á cuyo efecto se invitará á los particulares que posean lienzos de aquel célebre artista para que permitan su exhibición.

Abrígase el propósito de que esta Exposición resulte muy brillante y sea digna de lo que se debe á la memoria del insigne Goya.

El ministro de la Gobernación ha comunicado á sus compañeros de Gabinete los primeros avances acerca del proyecto que está preparando para la reforma de la policía.

Este asunto se tratará en uno de los próximos Consejos de ministros.

Entre los propósitos del Sr. Dato figura el de crear una prefectura en Madrid de las que se encargará probablemente el marqués de Portago.

También se abriga el propósito de aumentar hasta 20.000 hombres las fuerzas de la benemérita.

Al salir los ministros del Consejo, dijeron no haber tratado otros asuntos que los que quedan indicados.

El Sr. Silveira se limitó á añadir que la embajada española que ha de ir á Marrakesh ha aplazado su salida de Tánger á causa del temporal que reina en aquellas costas.

Como había ocurrido ya en el Consejo anterior, los Srs. marqués de Pidal, conde de Torreanaz y Gómez Imaz, salieron de la reunión antes que sus compañeros.

Esto ha dado origen á no pocos comentarios entre los políticos.

—Por un absurdo económico-administrativo, de los que son tan frecuentes en nuestro país, los oficiales de infantería sufren el uno por ciento de descuento en sus pagas con destino al sostenimiento de las músicas de los regimientos.

Examinada a fondo esta cuestión, según dicen los que entienden en la materia, resulta que los músicos mayores y los de 1.º, 2.º y 3.º figuran en los presupuestos y que además las músicas tienen ingresos por las fiestas particulares en que toman parte, de manera que el descuento no resulta bastante fundado.

Comprendiendo así el general Azcárraga, y teniendo en cuenta además que por los nuevos presupuestos se ha elevado el descuento para los oficiales, a beneficio del Tesoro, se propone suprimir ese uno por ciento que pagan en la actualidad con destino al sostenimiento de la música.

No han sido puestas aún en libertad las verduleras detenidas durante el escándalo ocurrido ayer en la plaza de la Cabada, por creer tal vez las autoridades que, relanando a estas, que consideran cabezas de motín, facilita la tarea de calmar por completo los ánimos y volver las cosas a la normalidad en dicho mercado.

Dice la Correspondencia que la prensa viene comentando hace días la noticia de que la infanta D.ª Isabel ha adquirido el palacio de los condes de la Cerfajera.

A propósito de este asunto recuerda el colega que no es de ahora el pensamiento por parte de S. A. de comprar una finca en Madrid, pues hace años es sabido que estuvo a punto de adquirir el palacio de la marquesa de Guadalcazar.

Rareza que entre los planes de mejora que S. A. abraza con respecto a la posesión que ha adquirido, figura el de mandar construir enfrente de ella unas caballerizas.

Además ha dado órdenes para repoblar de arbolado el jardín.

Así mismo, tiene dictadas otras disposiciones que responden al buen gusto que es proverbial en la infanta D.ª Isabel.

—Telegrafian de Tenerife que en el correo de hoy ha salido para la corte la dimisión del comandante general de aquel archipiélago señor Bargés.

Dícese que la dimisión está fundada en que el general Bargés ha terminado su misión.

Un periódico, comentando esta noticia, dice que es indudable que el Sr. Bargés ha tenido, para dimitir, otras razones que se sabrán a su debido tiempo.

—Según telegramas de Algeciras, nueve décimos del 5.979, agraciado con el premio mayor en el sorteo de hoy estaban repartidos entre varios comerciantes y dependientes y entre algunos empleados del ferrocarril.

El décimo restante parece que se vendió en esta corte.

—Paris. Se han recibido en Londres despachos de Bloemfontein, en los que se dice que importante contingente de fuerzas boers está acampado cerca de Burgheersdoff.

—Los Ingleses están construyendo varias y fuertes trincheras alrededor de Bloemfontein.

—Los boers se acercan a Ladysmith.

—Parece que han vuelto a sublevarse algunos africanos.

—Paris. — En despachos de Pretoria dicen que los sitiados en Mafeking intentaron una salida la noche del 5 del actual, consiguiendo atravesar las líneas boers y ocultarse en un bosque, donde fueron muchos de ellos alcanzados por los sitiadores.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

En el Ayuntamiento

Como era de suponer, por falta de suficiente número de señores concejales ayer tarde no pudo efectuarse sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal.

En su consecuencia, dicho acto no se celebrará ya hasta el sábado, por ser el viernes día festivo.

La orden del día que ha de resolverse es la que a continuación transcribimos.

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la anterior.
2.º Registro de los Boletines oficiales.
3.º Comunicación del Capítulo de Caballeros de Cataluña de la orden sacro-militar y pontificia del Santo Sepulcro y la Asocia-

ción de señoras de la Cruzada espiritual a favor de la Tierra Santa pidiendo se les conceda un lote para una tómbola.

4.º Dictamen de la Comisión de gobernación proponiendo sacar a subasta el servicio de la limpieza pública.

5.º Idem idem prorrogando por medio año el arriendo de los puestos públicos de venta.

6.º Dictamen de la Comisión de aguas proponiendo varios acuerdos.

7.º Inclusiones en el padrón de vecinos.

Un industrial de esta capital ha ofrecido a la Junta de Obras del puerto de Valencia un tren completo de limpia, recién construido en Holanda, y compuesto de una draga capaz para extraer 200 metros cúbicos de arena por hora y tres vaporizos gaseolíticos que pueden desarrollar una velocidad de diez millas por hora.

La referida Junta ha acordado pedir detalles al ofertor y si la contestación de éste es satisfactoria, ve a Tarragona el ingeniero de la misma a fin de ponerse de acuerdo con aquél.

Los pobres que han de concurrir al lavatorio que verificará hoy S. E. I. el Sr. Arzobispo en la Catedral, son los siguientes: Antonio Canals, Ramón Vilfrances, Cándido Fabregat, Tomás Yaciana, Manuel Balart, Antonio González, Francisco Martorell, Juan Clavé, y los cuatro restantes que completan el número de doce, han sido escogidos entre los asiles de las Hermanitas de los pobres de esta capital y Reus, a todos los cuales se entregarán en la Secretaría de Cámara dos trajes completos para el interior y exterior, con sus correspondientes gorras y calzado, y además dos monedas de cinco pesetas a cada uno.

Con la solemnidad de costumbre hoy se celebrará en la Primada Catedral, Basílica, la conmemoración del acto más grande que se registra en la historia del Cristianismo.

En el «B. lectio» religioso hallarán nuestros lectores el detalle de dichos cultos, a los que asistirá en corporación el Ayuntamiento, oficiado de pontifical el señor arzobispo.

El Estandarte Católico, de Tortosa, dice ayer que se ha cerrado provisionalmente la biblioteca provincial.

Se equivoca el colega, pues precisamente la Superioridad ha revocado el acuerdo que en tal sentido había tomado la Diputación.

Dos ó tres jóvenes, aficionados al juego de pelota, han escogido por frontón la calle de Augustó, en el punto en que hace esquina con la de San Francisco, causado con ello molestias al transeúnte.

Por si quiere comprobar el hecho el municipal de punto, le diremos que los entusiastas pelotaris se dedican a su diversión favorita al declinar de la tarde.

Debiendo someterse al examen y aprobación de la Junta municipal de esta ciudad las cuentas de 1897-98, así como también los presupuestos adicionales municipales y de ensanche de 1900, se convocó a la expresada Junta para el día 14 del corriente mes, a las siete de la tarde, en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales.

Numerosa fue la concurrencia que asistió en la tarde de ayer a la Catedral, con motivo del rezo de los Matines y exequias.

Una muchedumbre de chiquillos, que antes, en grupos, habían recorrido las calles de la ciudad, atronando el espacio con los golpes de maza que prodigan en las puertas de los almaceas y hijos de los edificios, tomaron parte en la tradicional ceremonia.

Hemos recibido atenta invitación para asistir al meeting catalanista que el próximo domingo, a las diez de la mañana, se celebrará en el teatro Tivoli de Vendrell.

Por desgracia de faldas según se dice, ocurrió a hora avanzada de la noche un incidente bastante ruidoso en la calle de la Unión, no faltando en el arma de fuego y desmayos de mujer.

Intervinieron en el suceso el sereno del barrio y los agentes de policía, incautándose de un revolver que luego fué devuelto a su dueño, uno de los señores del barrio de referencia.

Acercar de este asunto, hechos sólo censurables y el proceder de cierta autoridad.

El municipal del barrio 1.º detuvo ayer en la calle de Lloré a dos mujeres que promovían un regular escándalo en la vía pública, acusando una de ellas a su rival de haberle robado el gato, que vendió después en el Penal.

En la Inspección de Vigilancia municipal se impuso a las alborotadoras el consiguiente correctivo.

Por la Audiencia provincial ha sido devuelto al Juzgado de instrucción de Reus el sumario de la causa incoada con motivo del supuesto envenenamiento ocurrido últimamente en Montroig, a fin de que se practiquen ciertas diligencias.

Ha quedado disuelta, mediante escritura pública ante el notario D. Trinidad Martorell, la sociedad mercantil de esta plaza Juan Nadal y Sobrino, habiéndose hecho cargo de su activo y pasivo la que con tal motivo se ha constituido bajo la denominación de Nadal y Ferrer, de la que son socios D. Joan Nadal Vallbona y don Leandro Ferrer Gassol.

Por el Ministerio de la Guerra se ha concedido al sueldo anual de 3.000 pesetas al músico mayor del regimiento de infantería de Almansa, D. Juan Cánovas.

Con motivo de la sanidad de estos días, hoy y mañana no habrá despacho en las oficinas del Estado, Banco de España y Banco de Valla.

Según hacemos en la prensa de Madrid, ha sido rebajado el precio de la carne de vaca y de cordero en 40 céntimos de peseta.

Y en Tarragona? Todos buenos, a Dios gracias.

Debidamente aprobado, se ha recibido de Madrid el presupuesto adicional de la excelentísima Diputación al sueldo de los señores.

La Gaceta de ayer publica el real decreto jubilando a D. Adolfo Paquero, ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia.

Para el sábado próximo, a las cuatro de la tarde, está convocado a sesión el Consejo provincial de Agricultura, industria y comercio.

El presidente de esta Audiencia provincial, acompañado del fiscal de S. M., un magistrado y secretario, verificó ayer la reglamentaria visita general de presos.

A los presos de esta ciudad, les será servido hoy y mañana un rancho especial.

Se ha desistido de efectuar en nuestra ciudad la proyectada contestación pública en favor de los boers.

En cambio, en varios centros y sociedades se han iniciado inscripciones con dicho objeto.

En la Delegación de Hacienda de esta provincia recibió ayer de la Dirección general de Contribuciones una circular relativa a los nuevos cupos de consumos que han de regir en 1900.

El próximo sábado saldrán para la vecina ciudad de Reus dos oficiales de la inspección de Hacienda de esta provincia con el fin de girar una visita de investigación a las industrias existentes en dicha ciudad.

En conmemoración de la fecha de la fundación del «Centre Catalá», se está organizando una gran función dramática y una velada, en la que tomarán parte distinguidos centros.

Se anuncia la aparición de un semanario, órgano de la «Asociación catalanista» de esta capital.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sandoz mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Alimentación completa de niños, madres, nodrizas y personas débiles por la Theobromina fosfatada, Luque. De venta en las Droguerías a 6 reales bote.

TRIUNFO CIENTIFICO

Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI que curan cualquier enfermedad. Para más detalles léase 4.ª página. Milagrosos curas inyección anti-venéreas y Roab anti-sifilítico COSTANZI.

Se ha publicado el 7.º cuaderno del importante Diccionario Popular Enciclopédico de los Sres. Pino, Lozano y Barragan, que, como todos, trae definiciones de voces muy interesantes y curiosas de historia, geografía, y de todas las ciencias, artes y sport, conocidas en la antigüedad y en nuestros días.

Los nuevos talleres y administración han quedado establecidos en la calle de la Encarnación, número 4, a cuyos señas se enviará la correspondencia al director gerente D. Pedro García.

El número 48 de la importante revista ilustrada Iris publica preciosísimos grabados en colores alivos a la Semana Santa.

Es tanta su perfección artística, que difícilmente puede desearse más en los actuales tiempos de progreso.

ECOS DE LA PROVINCIA

Ampliando la noticia que adelantamos ayer respecto al sangriento suceso ocurrido en Reus, copiamos lo siguiente del Diario de la vecina ciudad:

A las nueve de ayer mañana, ocurrió una sangrienta escena en la fabrica de extracción del oro de la uva instalada en el horno llamado del Cabalet, situado a extramuros de la población, contiguo al cruce de la línea de Tarragona con el camino de Valls.

La versión que en el lugar del hecho recogimos es la siguiente:

A dicha hora se presentó en la fabrica indicada el joven Valentín Pajol y Carim, de 20 años, soldado repatriado de Cuba, que había sido despedido de aquella hace unos quince días por faltas en el cumplimiento de su deber de soldado.

Entró el Valentín en el local donde está la máquina de vapor, y dirigiéndose al dueño Avelino X-truch y Martí y al maquinista Andrés Calbó y Bativill, les dijo que hicieran el favor de salir al patio para hablar dos palabras.

Salieron los tres al patio y entonces el Valentín dijo a X-truch que también debía despedir a Calbó, y como se negara a ello por no existir motivo, el Valentín Pajol, sin mediar otras frases, sacó un revolver del bolsillo disparando un tiro contra X-truch y otro contra Calbó, tocando a ambos los proyectiles y produciendo les heridas gravísimas en el pulmón izquierdo.

El Valentín Pajol emprendió la fuga sin que anoche se tuviese aun noticia de su detención.

Parece que con la desaparición del Pajol coincidió la de una sirvienta con la cual sostenía relaciones amorosas, lo cual induce a sospechar que el hecho no carecía de premeditación.

El Andrés Calbó fué instalado en el piso de la casa de campo existente en el horno, y en la cual reside. Es de estaño casado, natural de Moret y tiene dos hijos.

El Avelino X-truch, soltero, de 33 años, vecino de Vilanova y habitante en la calle del Mar, fué trasladado al domicilio de D. José Bartomeo y Boró, Pl. za de la Sangre, núm. 3.

Ambos heridos fueron curados por el médico del servicio forense, D. Eduardo Borrás.

Dice un colega de Tortosa:

«Hemos tenido ocasión de ver un hermoso ejemplar del orden de las zancudas, jamás visto en esta comarca, que un amigo nuestro ha regalado al Colegio de San Lloís.»

Es una magnífica ave acuática que vulgarmente se llama gambero. Tiene el pico largo y firme de espada dirigida hacia arriba, y presenta el color negro repartido con perfecta simetría sobre el blanco, formando un bello colorido esparcido por sus alas, cuello y cabeza, haciendo muy interesante este raro ejemplar que ha sido enviado a Barcelona para que sea descrito.

Por el señor gobernador civil de esta provincia, han sido nombrados vocales de la Junta local de primera enseñanza de Bell-lloc, en concepto de padres de familia, los Sres. D. José Llop Espinós, D. Jaime Trilla Martí y D. Ramón Trilla Farós, y en concepto de concejales D. Domingo Lloís Sarrea.

Comunicación de Tortosa que el libro expusamente anteayer en rápido aumento en el canal de aguas, escapándose con tal motivo el paso de la barcaza.

En Ulldecona, ha celebrado estos días su primera Misa el Rdo. D. Jaime A. Mola. No recordamos la familia por la muerte del hermano del celebrante, el que fué párroco de Almará.

Comunicación de Tortosa que el libro expusamente anteayer en rápido aumento en el canal de aguas, escapándose con tal motivo el paso de la barcaza.

En Ulldecona, ha celebrado estos días su primera Misa el Rdo. D. Jaime A. Mola. No recordamos la familia por la muerte del hermano del celebrante, el que fué párroco de Almará.

Comunicación de Tortosa que el libro expusamente anteayer en rápido aumento en el canal de aguas, escapándose con tal motivo el paso de la barcaza.

En Ulldecona, ha celebrado estos días su primera Misa el Rdo. D. Jaime A. Mola. No recordamos la familia por la muerte del hermano del celebrante, el que fué párroco de Almará.

Comunicación de Tortosa que el libro expusamente anteayer en rápido aumento en el canal de aguas, escapándose con tal motivo el paso de la barcaza.

En Ulldecona, ha celebrado estos días su primera Misa el Rdo. D. Jaime A. Mola. No recordamos la familia por la muerte del hermano del celebrante, el que fué párroco de Almará.

Comunicación de Tortosa que el libro expusamente anteayer en rápido aumento en el canal de aguas, escapándose con tal motivo el paso de la barcaza.

En Ulldecona, ha celebrado estos días su primera Misa el Rdo. D. Jaime A. Mola. No recordamos la familia por la muerte del hermano del celebrante, el que fué párroco de Almará.

En Vendrell ha fallecido, víctima de larga y penosa enfermedad, la Sra. D. María de los Angeles Guimerá, tía del genial poeta D. Angel Guimerá.

En Barcelona han fallecido: En Reus: Rosa Dalmau Serra, Josefa Massoni Roig, Lluís Rey Ferrando y Esteban Mouné Salgado.

NOTICIAS GENERALES

Apenas iniciada el alza en el precio del tabaco, han empezado los fumadores, como es natural, a hacer combinaciones a fin de poder fumar, a los mismos precios de antes igual cantidad y de calidad relativamente aceptable.

Desde luego, hay que descontar los paquetes de cigarrillos, pues con ellos no hay combinación posible.

Trátase, pues, de los cigarrillos hechos por uno mismo, con lo cual, sin privarse uno del gusto de fumar, no se le da ni un céntimo más a la Tabacalera.

Hasta ahora, la combinación considerada como más aceptable es la siguiente:

Un paquete de cuarterón, 1.75; un paquete habano picado, 0.60; tres idem picado común, 0.60.

Mezcladas las cantidades anteriores resulta a poco más de 1 peseta 50 céntimos el cuarterón y la calidad tan aceptable como la correspondiente a este precio antiguo.

Se ha dispuesto por la Dirección general de Contribuciones que la inspección de investigación regional proce a las visitas de las fábricas de electricidad, cloruro de calcio y gas fluido, con objeto de poner en práctica en breve el nuevo impuesto que sobre dichas producciones ha de cobrarse.

Ha sido sobresaida provisionalmente la causa que se intruyó contra la «Asociación Catalana de Balaguer».

BOLETIN OFICIAL

Reglamento provisional del impuesto sobre el consumo del gas, electricidad y carburo de calcio.

La Junta provincial de Instrucción pública inserta varios nombramientos.

Anuncios oficiales de la Alcaldía de Millá.

Providencias judiciales.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—S. Julio papa y S. Victor mr. SANTOS DE MAÑANA.—S. Hermenegildo rey y mr. ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia de San Magin siendo las horas de exposición por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde, de tres y media a seis y cuarto.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Pilar en la Enseñanza.

CULTOS DE HOY Catedral.—A las ocho y media se rezarán las horas canónicas. A las nueve y media misa a dos coros, oficiando de pontifical el Sr. Arzobispo y consagrará los santos Oleos, dando la comunión al Cabildo y demás clero y Ayuntamiento. Después de la misa y colocado S. D. M. en el Monumento, el Prelado se dirigirá al altar mayor, en cuyo presbiterio lavará los pies a doce pobres. A las tres y media de la tarde Maitines, y concluidos (sobre las seis) el Padre Vergés predicará el sermón de Mandato. Mientras S. D. M. esté en el monumento, dos señores canónigos y dos beneficiados cantarán a media voz el Salterio y velarán al Smo. Sacramento, en la forma de costumbre.

Sma. Trinidad.—A las diez misa solemne. A las cuatro de la tarde Maitines.

San Francisco.—A las diez misa solemne y procesión para llevar al monumento la sagrada hostia. A las cinco y media de la tarde, Maitines solemnes. San Juan Bautista.—A las diez oficio solemne y procesión al monumento. A las cuatro y media de la tarde oficio de tinieblas, cantándose con armonium las lamentaciones. Per la noche, a las ocho y media, Rosario, meditación, cantándose en los intermedios por la capilla del Sr. Roig y con acompañamiento de armonium, contrabajo, violoncello y violines el tercer Dolor a solo y coro del maestro Morera y el Stabat Mater de Verdi, sermón a cargo del Dr. D. Isidro Gomá, vice-rector del Seminario, y finalmente se cantará a coro é instrumentos la Galia, de Gounod.

Sagrado Corazón.—A las ocho y media los oficios del día. Se invita a los fieles a tomar parte en la comunión. Por la tarde, a las siete, la Hora Santa.

Santa Clara.—A las nueve misa cantada y por la tarde, a las cuatro, solemnes Maitines. Despues se leerá por espacio de media hora un punto de meditación.

Descalzas.—A las ocho misa cantada, y por la tarde, a las cuatro y media, Maitines.

Enseñanza.—A las ocho rezo de las horas menores y a las nueve y media oficios del día. Por la tarde, a las tres y media, Completas y oficio de tinieblas, y a las siete y media el Apostolado de la Oración obsequiará a Jesus Sacramentado con la meditación del Huerto y canto de las lamentaciones.

Jesus Maria.—A las siete las funciones propias del día. Mientras S. D. M. esté en el monumento habrá vela por las colegiales.

Beatas de Santo Domingo.—A las ocho los oficios propios del día.

Asilo del Espiritu Santo.—A las siete oficio solemne. Durante las horas de exposición las acogidas del establecimiento harán vela al Smo. Sacramento.

Huérfanas.—A las siete oficio y comunión general. Por la tarde, a las seis y media, Hora Santa. Las colegiales velarán a S. D. M. mientras esté en el monumento.

Carmelitas descalzas.—A las nueve oficio y procesión con el Santísimo, haciendo vela desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche.

Dominicas de la Presentación.—Oficio del jueves a las siete. A las seis de la tarde, meditación y canto del Stabat.

Santo Hospital.—A las once misa.

Nazareth.—A las siete misa solemne, en la que habrá comunión general para los congregantes. Durante las horas de exposición harán la vela dos congregantes que se relevarán cada hora.

Hermanitas de los pobres.—A las ocho y media, misa solemne, y Maitines a las tres de la tarde. Seminario.—Misa a las siete. A las cinco de la tarde Maitines.

Beneficencia.—A las siete, misa cantada.

San Lorenzo.—A las siete los oficios del día.

Hermanas terciarias del Carmen.—A las siete empezará el solemne oficio cantado por la Comunidad, en el que tendrá lugar la comunión general, precedido de la procesión y ceremonias propias de dicho día, quedando desde esta hora el Santísimo en el monumento, haciendo vela las alumnas del colegio que tienen las Hermanas. Por la tarde, a las seis, rezo de Maitines y canto del Miserere por la Comunidad.

San Pedro.—A las ocho y media oficio, durante el cual habrá comunión. Por la tarde, a las cuatro, canto de Maitines.

CRONICA OFICIAL

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día señor comandante de Almansa, don Juan Mateo.

Parada, Almansa.

Hospital y provisiones, capitán 1.º de Luchana.

Paseo de enfermos, Luchana.

El comandante sargento mayor, Plácido Ródenas.

Registro civil

INGRESIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Ninguno. Fallecidos.—Josefa Cid Gatí, Rambla S. Juan 28. Matrimonios.—Ninguno.

MOVIMIENTO BURSATIL

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por ciento interior, 4 por 100 idem fin mes, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Aduanas, Cubas (Emisión de 1886), Cubas (Emisión de 1890), Filipinas, Banco de España, Tabacalera, Cambios de Paris, Idem Londres, 4 por 100 exterior.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Cambios extranjeros, Londres a 90 dias fecha, Id. a la vista, Paris a 90 dias fecha, Id. a la vista, Efectos publicos, 4 100 interior contado, 4 100 interior fin mes, 4 100 interior fin próximo, exterior contado, 4 100 exterior fin mes, 4 100 exterior fin próximo, Amortizable contado, 5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas, Bill. Hip. Isla de Cuba 1886, 1890, Acciones fin mes, Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tarr. Barc. Francia, Medina-Zam. y O. a V., Norte de España.

MARÍTIMAS

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Barcelona, en 6 hs., v. Velarde, de 620 ts., c. F. Miró, con tránsito, consignado a los Sres. Mac-Andrews y C.

De Marsella, en 1 día, v. ruso Pallas, de 691 ts., c. J. Brünstrom, con tránsito, consignado a los Sres. Boda hermanos.

De Cete, en 1 día, v. Cervantes, de 269 toneladas, c. J. Sintes, con bocoyes vacíos a varios señores.

DEPARTADAS

Para Cete, v. Cervantes, c. Sintes, con vino.

Para Londres y esc., v. Velarde, c. Miró, con efectos.

Para Helsingfors y esc., v. ruso Pallas, c. Brünstrom, con efectos.

Para San Carlos de la Rápita, pail. Rosa rio, c. Antolíns, en lastre.

NOTAS FESTIVAS

Pepita, niña de siete años, dice a Juanito, que tiene cinco: —Tengo dos años más que tú. —Sí; pero dentro de tres llevaré pantalones y tú no los llevarás nunca. —¿Qué sabes tú! Cuando sea grande, llevaré los de mi marido!

Un bohemio acaba de recibir de un amigo un préstamo de cinco duros. De pronto le echa los brazos al cuello y se echa a llorar. —¿Qué te pasa?—le pregunta el otro. —No sé; pero tengo el presentimiento de que no he de volver a ver en toda la vida.

En un café se habla de Galileo. —Galileo?—dice un babador. —¿Quién es ese sujeto? —Según dice—le contesta un compañero —es el primer hombre que dijo que la tierra daba vueltas. —¡Vamos, sería algún borracho!

Telégrafo y teléfono

Madrid, 11, 3 t.

El general Azcárraga ha puesto hoy a la firma de la Reina los decretos concediendo grandes cruces de San Hermenegildo a los generales Segura y Cortés y al capitán de navío Sr. Sostoa.

También ha firmado S. M. los decretos promulgando las leyes regularizando la situación de los jefes y oficiales movilizadas de Ultramar y estableciendo varias reformas en el clero castrense.

Se han firmado también varios ascensos de Guerra.

El ministro de Marina ha sometido a la regia firma varios ascensos reglamentarios y el decreto promulgando la ley últimamente aprobada por las Cortes normalizando la situación de los astilleros del Nervión.

Madrid, 11, 3.5 t.

Telegrafian de Washington que el almirante Dewey retira su candidatura a la Presidencia de la República en vista de la poco favorable acogida que ha obtenido del cuerpo electoral.

Madrid, 11, 3.10 t.

Comunican de Tánger que la embajada española está esperando para emprender su viaje a Marrakesh la escolta que el Sultán envía con el encargo de acompañarla.

Madrid, 11, 3.15 t.

Han estado a despedirse del Sr. Dato los guardias civiles que marchan a la Exposición de Paris, con objeto de custodiar las instalaciones de los expositores españoles.

Madrid, 11, 3.20 t.

El general Azcárraga ha recibido un telegrama del general Bargés, quien le participa que en el correo salió ayer para Madrid la dimisión que ha presentado del cargo de comandante general de aquel archipiélago.

Madrid, 11, 3.25 t.

El Sr. Dato ha conferenciado largo rato con el Sr. Silvela en el ministerio de Estado sobre política futura.

Madrid, 11, 3.30 t.

El Sr. Silvela ha negado en absoluto el rumor que ha circulado de que la dimisión del general Bargés está fundada en quebrantamiento de las leyes de neutralidad en Canarias a favor de los ingleses.

Dice el Sr. Silvela que la conducta de los ingleses ha sido correctísima hasta la fecha. Ha añadido que por otra parte, tampoco tienen necesidad de utilizar ventaja alguna en Canarias, contando como cuentan con la mar libre y disponiendo de la colonia del Cabo, cuyo clima es excelente.

Paris, 11, 3.35 t.

La prensa inglesa comenta en sentido pesimista las últimas noticias del teatro de la guerra.

El desencanto es general. Se dirigen duros ataques al Gobierno y al general Roberts.

IMPRENTA DE LLORENS, GIBERT Y CABRÉ

Gran fábrica de bragueros 34, UNION, 34 herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos.

Especialidad en el bagueo Articulado Regulator y con el tratamiento de las hernias.

Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congénitas o de la infancia y todo lo concerniente a Cirugía y Ortopedia.

Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios.

P. MONTERRAT. Unión, 34, Tarragona

Gabinete de Cirujía y Medicina operatoria

DEL DOCTOR T. PÉREZ DEL ARCO

APODACA, 4, 2.ª DERECHA. (Casa Guanse)

ESPECIALIDADES

Partos y enfermedades de las mujeres

Gabinete reservado para enfermedades secretas y específicas

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 6 a 8 tarde

IMPORTANTE

Se cobran alcances de repatriados de Ultramar, pensiones, y se arreglan todas clases de expedientes de pensión y de pobreza, destinos Civiles e ingreso en la Guardia civil y Carabineros.

Pueden dirigirse a D. Celestino Peláez, Rambla de San Carlos, núm. 57, en esta capital; se contesta por carta a los de fuera de ella incluyendo 25 céntimos en sellos de correo.

Rambla de San Carlos, núm. 57.-TARRAGONA

GABINETE Y CLÍNICA DENTAL

DE A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.º-Tarragona

Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías.

Extracción de dientes, muelas y raigones SIN DOLOR.

Especialidad en empastes, leptomaduras y orificaciones.

Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

San Agustín, núm. 21, piso 2.º-TARRAGONA.

GANGA POSITIVA

Se vende, por poco más de la mitad de su precio, una finca de recreo, distante un kilómetro de esta capital; cabida aproximada un jornal cercado de pared, con un magnífico chalet de elegante y reciente construcción para vivir cómodamente una familia; depósito grande para agua; árboles frutales y de sombra, huerta y viña.

Informes en esta imprenta.

